

Actualités de la coopération universitaire, scientifique et technique

France – Chili

Agenda, actualités de la coopération, appels à candidature



Deuxième trimestre 2014

Conception : P. Pellat-Finet, M. Sébire, C. Tessier, D. Yribarren

Contacts : marie.sebire@diplomatie.gouv.fr pierre.pellat-finet@diplomatie.gouv.fr

AGENDA



Festival
Puerto de Ideas
Antofagasta, 11-13 avril 2014

Le Festival des Sciences d'Antofagasta est une nouvelle initiative portée par la Fondation Puerto de Ideas de sensibilisation aux sciences et destinée à un large public.



Plusieurs experts français participeront à l'événement : Michel Menu, directeur du département recherche du Centre de Recherche et de Restauration des Musées de France ; Pierre Cox, directeur d'ALMA ; et Thibault Saintenoy, chercheur au Centro de Investigaciones del Hombre en el Desierto.

Plus d'informations : sur le site internet de l'Institut Français du Chili : <http://www.icf.cl/actividades/francia-en-el-1er-festival-de-ciencia-de-antofagasta/>



Conférence
Sciences et art au musée, par Michel Menu
Musée d'Art Contemporain (Parque Forestal), Santiago, 10 avril 2014, 12h30

Docteur en physique, Michel Menu est directeur du département recherche du Centre de Recherche et de Restauration des Musées de France, hébergé au musée du Louvre. Il évoquera les multiples collaborations qui existent entre le monde de la science et le monde de l'art.

Plus d'informations : Bientôt sur le site internet de l'Institut Français du Chili

Expositions

Les expositions TARA et AMAZING SCIENCE circulent au Chili

L'exposition photographique **Tara** est le fruit de l'expédition d'un groupe de scientifiques internationaux qui, entre 2009 et 2012, a sillonné les océans du monde afin d'étudier la diversité et le rôle du plancton dans les écosystèmes.

Circulation : de février à juin, à Santiago, Valparaiso, Puerto Montt et Valdivia.

Plus d'informations : sur le site de [l'ICF](http://www.icf.cl).

L'exposition **Amazing Science** s'inspire de la revue nord-américaine « Amazing Stories ». Elle prétend diffuser la connaissance scientifique au moyen de codes culturels originaux, inspirés de l'imaginaire populaire et de la culture *pulp*.

Circulation : de mars à avril, à La Serena, Concepción et Valdivia.

Plus d'informations : sur le site de [l'ICF](http://www.icf.cl).

Séminaire

8^{ème} Ecole de la Chaire Foucault
Santiago, 5-7 mai 2014

Le thème de l'école annuelle de la Chaire Foucault est « Espaces de la connaissance : sujet, vérité, hétérotopie. A 30 de la mort de Foucault ». 10 participants français interviendront dans le cadre de ce colloque. Des extensions en région sont prévues.

Actualités de la coopération universitaire et scientifique

Appel à projet

STIC-AmSud et MATH-AmSud : ouverture des appels à projet



STIC-AmSud et MATH-AmSud sont des programmes de coopération régionale. Ils lancent un appel à la présentation de

projets de recherche-développement dans tous les domaines des Sciences et Technologies de l'Information et les Communications (STIC-AmSud) et des Mathématiques (MATH-AmSud).

Chaque projet doit être présenté par au moins deux des pays de la région Amérique du Sud qui participent au programme (Argentine, Brésil, Chili, Paraguay, Pérou, Uruguay, Équateur et Venezuela) et au moins une équipe de chercheurs français.

Pour postuler :

Appel à projet STIC-AmSud :

<http://www.sticamsud.org/index.php/fr/convocatoria>

Appel à projet MATH-AmSud :

<http://www.mathamsud.org/index.php/fr/appel-d-offre>

Date limite de candidature : **15 mai 2014**.

Plus d'informations : mathamsud@conicyt.cl
sticamsud@conicyt.cl

Concours

Résultats du concours ECOS CONYCIT 2013

Le comité ECOS-CONYCIT, dont l'objectif est d'appuyer les projets de coopération scientifique entre la France et le Chili, a publié les résultats de l'appel à projet 2013.

Au total, ce sont 18 nouveaux projets, couvrant divers domaines de la connaissance (science de la vie, sciences exactes, sciences humaines et sociales, santé, et sciences de l'univers), qui recevront un appui financier pour

une période de trois ans de la part de la CONICYT et du Comité d'évaluation et d'orientation de la coopération scientifique Chili-France (ECOS). Cette nouvelle sélection porte à 54 le nombre de projets financés par le programme en 2014.

Pour consulter la liste des projets approuvés :

<http://www.conicyt.cl/pci/2014/01/03/conicyt-anuncia-el-resultado-del-concurso-ecos-conicyt-2013/>

Plus d'informations : Pierre Pellat-Finet,
pierre.pellat-finet@diplomatique.gouv.fr

Enseignement supérieur

Signature d'une convention de partenariat entre le ministère des Affaires étrangères, l'AEFE et sept instituts d'études politiques

Le jeudi 30 janvier 2014, Laurent Fabius, ministre des Affaires étrangères, Hélène Farnaud-Defromont, directrice de l'Agence pour l'enseignement français à l'étranger (AEFE), et les directeurs de sept instituts d'études politiques (IEP) de région ont signé une convention de partenariat prévoyant l'ouverture de centres de concours dans les lycées français de Casablanca, Bangkok, Bogota et Shanghai.

La mise en place, dès la session de 2014, de ces quatre centres délocalisés permettra aux élèves de terminale des lycées français à l'étranger de passer, sans être obligés de se rendre en France, le concours d'admission en première année du réseau « Science Po Concours commun » formé par les IEP Aix-en-Provence, Grand Paris/Ouest (à Saint-Germain-en-Laye), Lille, Lyon, Rennes, Strasbourg et Toulouse.

Plus d'informations : <http://www.aefe.fr/vie-du-reseau/toute-lactualite/signature-au-quai-dorsay-dune-convention-de-partenariat-entre-le-ministere-des-affaires-etrangères>

Conférence

Maladie de Huntington : Retour sur la conférence du docteur Jocelyne Caboche à Valparaiso

Le **docteur Jocelyne Caboche**, responsable du laboratoire de "Signalisation Intracellulaire et Neuroadaptations", Neuroscience Paris Seine, de l'Université Pierre et Marie Curie était à Valparaíso, vendredi 7 mars.

Spécialiste en neurobiologie cellulaire et moléculaire, elle a donné une conférence au Centro Interdisciplinario de Neuroscencia de Valparaíso (CINV) intitulée: "Targeting Striatal signaling in Huntington's Disease".

Ses récents travaux sur la maladie de Huntington visent à comprendre les mécanismes moléculaires impliqués dans cette maladie neurodégénérative grave et qui reste pour le moment incurable. Le Dr. Caboche s'est entretenue avec différents chercheurs du CINV dans l'optique d'établir des collaborations entre le centre de Neurosciences de Valparaíso et l'université Pierre et Marie Curie et de façon plus générale, entre les communautés françaises et chiliennes des neurosciences. Par ailleurs, la Société Française des Neurosciences organise l'année prochaine un congrès mettant l'accent sur la collaboration avec les pays d'Amérique du Sud.

Pour plus de renseignements:

<http://www.neurosciences.asso.fr/V2/colloques/SN15/framesEN/index2EN.php?left=2&sub=20>

Appels à candidatures

Bourses d'études, mobilité chercheurs, appels à contribution

Concours

Internat de Médecine Concours 2014

Ce concours s'adresse aux candidats étrangers (qui ne possèdent pas la nationalité d'un pays européen), titulaires d'un diplôme de médecine leur permettant d'exercer dans leur pays d'origine.

1^{er} examen : le 4 septembre 2014 (à 10h, heure française), à l'international.

2nd examen (pour ceux qui auront réussi le 1^{er} examen) : le 11 décembre 2014 en France.

Les candidats intéressés doivent remplir le formulaire d'inscription et l'envoyer à l'espace Campus France avant le 31 mars 2014, en prenant rendez-vous au 2 2470 80 60.

Date limite de candidature : **31 mars 2014**

Plus d'informations :

<http://www.chili.campusfrance.org/actualite/concurso-2014-del-internado-en-medicina>

Bourses d'études

Becas Chile : ouverture des candidatures pour les bourses de master et de doctorat



L'appel à candidatures au programme Becas Chile, pour des bourses de master et de doctorat, est ouvert. Ce programme du

gouvernement chilien vise à encourager la formation des étudiants chiliens ou résidents au Chili en 3^e cycle à l'étranger.

L'an dernier ce sont 20 étudiants qui ont été sélectionnés pour réaliser leur doctorat en France. Ils avaient choisi, notamment, l'université Panthéon-Sorbonne (Paris I), l'Université Lumière (Lyon II), l'Ecole Normale Supérieure de Paris, l'Université Montpellier I, l'Université de Rennes I, l'Ecole De Hautes Etudes en Sciences Sociales (EHESS) etc.

Dates limites de candidature :

Bourses de master : **21 mars** (inscription papier), ou **30 avril** (inscription en ligne)

Bourses de doctorat : **17 mars** (inscription papier), ou **16 avril** (inscription en ligne)

Plus d'informations :

<http://www.becaschile.cl/>

Université Federico Santa-Maria Bourses de mobilité doctorale en France

Les étudiants des programmes de doctorat de l'Université Federico Santa-María, dont le projet de thèse a été approuvé et qui souhaitent réaliser un séjour de recherche en France peuvent postuler au « Programme de mobilité doctorale pour des séjours courts de recherche en France pour doctorants ». Ces bourses sont cofinancées par la UTFSM et l'Ambassade de France.

Date limite de candidature : **30 avril 2014**.

Plus d'informations :

<http://www.icf.cl/noticias-ifc/abrio-postulacion-a-programa-de-becas-de-movilidad-doctoral/>

Université de Santiago du Chili Programme de mobilité doctorale

L'Université de Santiago du Chili (USACH) a ouvert les candidatures de son « Programme de mobilité doctorale pour des séjours courts de recherche en France pour doctorants ». Ce programme bénéficie du cofinancement de la Direction des étudiants de troisième cycle du Vice rectorat de l'Académie et de l'Ambassade de France.

Date limite de candidature: entre le 7 et le **31 mars 2014**

Plus d'informations :

<http://www.icf.cl/noticias-ifc/5650/>

Fondation Maison des sciences de l'homme Bourses Fernand Braudel



La Fondation Maison des sciences de l'homme offre 33 bourses de recherche

postdoctorale en sciences humaines et sociales d'une durée de 9 mois pour venir en France.

Ce programme s'adresse à des candidats en provenance du monde entier, appartenant à une institution de recherche étrangère, qui souhaitent réaliser un séjour de recherche en France.

Date limite de candidature : **3 avril 2014**

Plus d'informations :

<http://www.fmsh.fr/fr/c/4721>

Bourses Polytech Excellence 2014

Le groupe Polytech est un réseau national de 13 écoles d'ingénieurs françaises. Cette année, le groupe propose des bourses destinées aux étudiants étrangers francophones qui s'inscrivent au programme « diplôme d'ingénieur » (qui délivre un diplôme équivalent au grade Master) de 2 ans au sein d'une école du réseau Polytech.

Date limite de candidature : **15 juin 2014**

Plus d'informations :

polytech-excellence@polytech-reseau.org
<http://www.polytech-excellence.eu/>

Bourses internationales de l'ENS Cachan 2014-2015



L'Ecole Normale Supérieure de Cachan (ENS Cachan) propose des bourses destinées aux meilleurs étudiants étrangers qui réalisent ou qui ont réalisés leurs études supérieures, qui ont obtenu leur dernier diplôme à l'étranger, et qui souhaitent s'orienter dans le domaine de l'enseignement supérieur et/ou de

la recherche. Le montant de la bourse et de 1000€/mois, pour une durée de 6 à 12 mois.

Date limite de candidature : **4 avril 2014**

Plus d'informations :

<http://www.ens-cachan.fr/version-francaise/international/etudier-a-l-ens-cachan/financements/programme-de-bourses-internationales-2014-2015-236483.kjsp?RH=1183560943937>

Bourses doctorales et postdoctorales du Musée du Quai Branly 2014-2015



Le musée du quai Branly propose chaque année des bourses doctorales et postdoctorales

Les disciplines concernées sont : l'anthropologie, l'ethnomusicologie, l'histoire de l'art, l'histoire, l'archéologie (à partir du néolithique), la sociologie, les arts du spectacle.

Les domaines de recherche privilégiés sont : les arts occidentaux et extra-occidentaux, les patrimoines matériels et immatériels, les institutions muséales et leurs collections, la performance rituelle, la technologie et la culture matérielle.

Trois bourses doctorales sont destinées à soutenir des doctorants en fin de thèse inscrits au moins en troisième année pour l'année universitaire 2014-2015 (dans une université française ou étrangère).

Le musée du quai Branly propose **cinq bourses postdoctorales** à de jeunes docteurs désirant travailler sur un projet de recherche accueilli au musée.

Date limite de candidature : **10 avril 2014**

Plus d'informations :

<http://www.quai Branly.fr/fr/enseignement/bourses/bourses-detude>

Sciences Po : Collège universitaire et Bourses Emile Boutmy



SciencesPo.

Sciences Po a créé la bourse Emile-Boutmy afin d'accueillir les meilleurs étudiants internationaux non ressortissants de l'Union européenne. La bourse Emile-Boutmy est une bourse d'excellence, attribuée aux étudiants en fonction des priorités de recrutement et en accord avec le profil recherché pour chacun des programmes.

Date limite pour le Collège universitaire : **2 mai 2014**

Date limite pour le Master : **3 avril 2014**

Plus d'informations :
<http://formation.sciences-po.fr/contenu/bourse-emile-boutmy>

Bourses d'étude en théologie

Le gouvernement français propose un programme de bourses d'études en théologie destiné aux étudiants qui souhaitent bénéficier de formations proposées par les établissements français d'enseignement supérieur. Les bourses sont offertes aux étudiants francophones, prioritairement religieux et ministres du culte, de niveau Master et Doctorat.

Date limite de candidature : **30 avril 2014**

Plus d'informations :
<http://www.chili.campusfrance.org/actualite/bec-as-de-estudios-en-teolog%C3%A9>

Prix Joussot-Dubien de l'ENSCP de Bordeaux



Le prix Joussot-Dubien a pour ambition d'accueillir des étudiants étrangers de haut niveau en formation au sein de L'Ecole Nationale Supérieure de Chimie, de Biologie et de Physique (ENSCBP) pendant une année (2014/2015). Proposé en collaboration avec Airbus Defense and Space, le lauréat disposera d'un prix de 10000 euros.

Date limite de candidature : **1^{er} mai 2014**

Plus d'informations :
<http://www.enscbp.fr/spip.php?rubrique152>

Institut des Amériques 4 contrats doctoraux 2014-2017



Des contrats doctoraux sont attribués chaque année par le Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche (MESR) au titre du partenariat avec l'Institut des Amériques (IdA).

Les projets de recherche s'inscrivant dans les thématiques des intégrations, de l'éducation, l'économie et les politiques publiques seront encouragés cette année.

Ces contrats étant réservés à des actions de coopération internationale, le doctorant devra résider annuellement 10 mois sur le site d'implantation du pôle international de l'IdA dont il sera le coordinateur.

Date limite de candidature : **10 avril 2014**

Plus d'informations :
<http://www.institutdesameriques.fr/page-169>

Mobilité chercheurs

Fondation Nanosciences : programme de chaires d'excellence



La Fondation Nanosciences est une Fondation de Coopération Scientifique créée pour soutenir un réseau de 33 laboratoires de Grenoble et d'environ 1000 chercheurs permanents.

Le programme de chaires d'excellence est mis en place pour attirer dans les laboratoires du réseau de talentueux scientifiques voulant développer à Grenoble un programme de recherche innovant dans le domaine des nanosciences.



CHILE

Il offre des postes à temps partiel ou à temps plein, pour des séjours de mois minimum (qui peuvent être répartis sur 3 ans).

Date limite de candidature : **14 septembre 2014.**

Plus d'informations : <http://www.fondation-nanosciences.fr/RTRA/fr/787/2014-chairs-of-excellence-program.html>

Appel à contribution

Les Cahiers ALHIM : La transformation de l'espace urbain en Amérique Latine (1870-1930)

Les Cahiers ALHIM (Amérique Latine Histoire et Mémoire), de l'Université de Paris 8, Vincennes Saint-Denis, consacrent un de leurs prochains dossiers (2015 premier semestre numéro n°29) à l'analyse de La transformation de l'espace urbain en Amérique Latine (1870-1930) : discours et pratiques de pouvoir.

Axes de travail :

- Urbanisme
- Modernisation et transformation de l'espace
- Réseaux décisionnels
- La ville et les institutions
- Commémorations et occupation éphémère de l'espace urbain
- Espace urbain et contrôle social
- Sociabilités et espace urbain
- Imaginaire national et espace urbain
- Expériences transnationales dans le contexte urbain
- Industrie, conception et aménagement de l'espace
- Action de l'État et politiques publiques

Un résumé de 500 mots environ sera à adresser avant le **30 avril 2014**.

Les articles définitifs (30 000 signes au maximum) seront à remettre avant le **30 septembre 2014**.

Plus d'informations :

<http://www.ida-rennes.org/actualites/appel-a-contribution-la-transformation-de-lespace-urbain-en-americaine-latine>